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解放路街道办事处
多项措施并举，积极做好
辖区社会治安工作，投资
13万元，在辖区主要路段
和人员密集场所安装了
19个监控探头，接入办事
处监控系统，实现了辖区
技防监控全覆盖。

(尹明亮 王芳 傅瑜)

杆石桥街道办事处
联合山东立业职业培训
学校，免费举办烹饪和营
养配餐培训班，即日起开

始接受报名。

本次培训主要是针
对下岗、失业、未就业大
中专毕业生及普通社区
居民。培训计划开设两个
班次，为期两周，视报名
人数而定，第一个班次暂
定下周开课。即日起8：30

至5：00，居民可携带相关
身份证件到乐山南区 6

号杆石桥街道劳动保障
中心报名，联系电话：

82078259。

(林媛媛 陈娟)

23日上午，郎南社区
的20户低保户领到了七
里山街道党工委联系的
一批大白菜。

近期，各种食品价格
不断上涨，吃菜成为低保
户一个很大的生活负担。

为了保证低保户能够吃
上新鲜蔬菜，七里山街道
党工委特地联系了一批
大白菜，发放给生活特别
困难的低保户家庭。

(林媛媛 张晓萍)

由长清区举办、历时
6个月的“涌泉杯”孝道文
化有奖征文活动近日结
束，共评出一等奖1名、

二等奖2名、三等奖3名，

优秀奖6名。征文以突出
孝道教育为主题，着重于
惠老助老，为老年人办实
事、做好事，努力营造为
老年人献爱心、敬孝心的
浓厚社会氛围，争取不断
把孝文化建设推向深入。

(陈伟 马光仁)

2007年10月1日开始实施的《物权法》规定：

“业主对建筑物内的住宅、商业用房等专有部分
享有所有权，对专有部分以外的共有部分享有
共有和共同管理的权利。”同时又规定：“业主将
住宅改变为餐饮、娱乐等商业用途时，应当经由
有利害关系的全体业主同意。”

本报11月23日讯(见习记

者 陈伟) “我们小区的公

司太多了，你们来看看吧，真

是烦死了！”23日一早，家住

国华经典小区的陈大妈就打

来电话，说她今天看到本报

《居民楼里开公司，烦！》一文

后深有感触，希望记者能去

看一看。

挂掉陈大妈的电话，记

者立刻来到了位于解放路上

的国华经典小区。一进小区，

就能看到不少居民楼的窗户

上贴着各式各样的广告，有

家教辅导的、职业培训的，还

有美容美体的等等。记者走

进小区1号楼的一个单元，看
到整栋楼总共有11层，每层

两户，其中不少住房都已经

变成了公司。

“这个单元现在住着的

居民总共不过5户，其他的都

租给公司了。”在楼下，一位

住在这个单元的居民告诉记

者，近几年，他们楼上的房子

陆续都被租给了各种公司，

其中有的在这里办公，有的

则把这里当成了仓库，“有的

一下就租下了好几层，整天

人来人往的。”

小区物业的一名工作人

员说，小区一共有400多套房
子，现在用于开公司的差不多

已超过了一半，有200多家。

除了国华经典，记者又

走访了附近的部分小区发
现，只要靠近山大路、益寿路

和山大南路的小区，不管是
封闭式小区还是开放式小

区，都普遍存在着“民宅商

用”的现象。在山大路85号利

农花园小区，记者注意到，这

里聚集了很多出售监控设备

的公司。公司的广告都贴在

小区阅读栏里，而有些器材
就直接堆在单元门口。

“这些公司有的都在这

儿好几年了，天天不断人，整

天乱哄哄的，搞得我们都休

息不好。”一位居民无奈地

说，因为公司多，小区里天天

都出现很多陌生人，让他们

很没有安全感。“有的业主为

了眼前利益，把房子租给公

司，但从长远来说，实际上这

是对自己权利的损害。”

冬季如何养生，听听专家咋说
明天下午两点，本报社区大讲堂将走进县西社区，讲授冬季养生保健

本报11月23日讯(记者
殷亚楠) 近日，省城气温下

降，市民们“嗅”到了冬天的

味道。寒冷冬日，中老年人要
如何养生保健？心脑血管病
患者要注意哪些生活细节？

25日本周四，本报社区大讲

堂将走进大明湖街道办事处
县西社区，健康咨询专家将

给居民们带来冬季中老年人

养生保健的相关讲座。

根据济南市气象局的预

报资料，一股南移的冷空气正

在影响省城。22日，省城气温

有较大幅度降低，本周每天最

低气温都基本在零摄氏度左

右，虽然不是严格意义上的寒

冬，不过已然是冬天了。冬季

天气寒冷，除了要注意及时添

加衣物、防寒保暖预防感冒发
烧，还需要注意哪些问题？

25日本周四，本报“社区

大讲堂”活动将走进县西社

区，邀请健康咨询专家张少

英教授给居民们详解冬季中

老年人如何养生保健。讲座

结束后，活动还将预留相当

一段时间，留给居民向专家

发问，详细咨询自己遇到的

医疗保健问题。

本次活动的主讲人张少

英教授为主任医师，从医近五

十年，具有丰富的临床经验，深

谙中老年保健知识。他曾于

2004年至2007年，到美国、英

国、希腊、南非等国家进行医学

考察、讲学及学术交流，对国际

医药保健现状及先进的医疗保

健理念有深刻的见解。

本次活动具体时间为25

日下午2点至3点半，地点为县

西社区居委会三楼会议室(济

南市第一人民医院南门南100

米左右)。如果您对冬季养生保

健感兴趣，就赶紧来听一听吧。

解放路街道

加强社区治安

杆石桥街道将举办

免费技能培训

七里山低保户

收到爱心菜

长清区孝道文化

征文比赛落幕

居民楼里藏着十几家公司
在一个单元的22套住宅中，真正的居民住户竟不过5户

格他山之石

2006年，北京市工商局曾下发文件，暂停所
有用途为居民住宅的房屋作为企业登记注册
地。文件称，在工商部门注册的企业，凡注册时
提交的《房屋所有权证》写明房屋用途为“住宅”

的，购置的商品房购房合同中写明房屋用途为
“住宅”的，以及《房屋所有权证》和购房合同中
房屋用途的表述无法辨别为住宅或商用的(如
商住、综合等)，工商局均不予登记注册。

格各方声音

对于“驻扎”在楼里的公

司，很多居民都表示“非常反
感”。一位住在国华经典1号

楼的吴大哥说，他家楼上就

有个保健品销售公司。“天天

人来人往的，尤其是到了周

末，楼上还会开一些保健讲
座，几十个人挤在屋里，闹出

的声音非常大，中午想睡会

儿觉都不行。”

此外，小区的公司多了

之后，进进出出的陌生人也

越来越多。“有时候，一户居

民家里一个月能换几家公

司。这么多陌生人来往小区

让我们心里很不踏实。”说起

楼上的公司，吴大哥一脸的

无奈。

公司为啥喜欢把办公地

点设到居民小区里呢？对于

这一问题，国华经典小区5号

楼内一家传媒公司的一位工

作人员表示，租用居民楼的

原因很多，最重要的就是成

本低。

这位工作人员告诉记者，

和正规写字楼比，这里的租金
价格差不多便宜一半。“另外

就是其他的费用也比较低，包

括物业费、水费、电费等。”

对于小区里的公司，很

多物业都表示无能为力。国

华经典小区物业公司的一

位工作人员告诉记者，现在

不少居民都有两套甚至多

套住房，为了赚些租金，他

们肯定会往外出租。“至于

是租给个人还是租给公司，

毕竟是居民自己的事，我们

也无权过问，只要入驻的公

司严格遵守物业的各项规

定就行。”

不过大量公司的入驻
也 给 物 业 带 来 了 一 定 压
力。“压力最大的就是停

车，现在我们每天都得安

排 几 名 工 作 人 员 来 疏
导。”

就民宅商用的问题，记者

采访了山东国谊律师事务所的

张传伟律师。他告诉记者，民宅

商用本质上改变了房屋的用

途。居民楼当时建设的时候就

是用于居民居住的，如果改变

房屋的用途，由居住变为商用，

实际上是不合法的。

“谁把自己的住宅出租
给公司，谁就应该承担责

任。”张传伟说，无论怎样，一

旦房屋的用途确定，就不能

随便更改。“如果邻居将住宅

出租给公司，并使自己的权

益受到侵害，那么我们就完

全可以用法律手段起诉邻

居，禁止其民宅商用，从而来

维护自己的合法权益。”

格相关法规

小区居民

居民楼里开公司既担心又很烦

入驻公司

选择居民楼只因成本低

物业公司

居民往外出租自己无能为力

律师说法

房屋用途不能乱改 权益被侵可以起诉

改变住宅用途须经邻居同意

北京民宅商用不给公司注册

▲民宅商用，居民很烦。

见习记者 陈伟 摄

一栋居民楼里近半数都

是公司。见习记者 陈伟 摄


